



En septiembre
 estará en el
 campeonato
 mundial en
 Roma.

Observar a Ignacia Muñoz desplazarse en su tabla por el *skatepark* realmente entra el habla. Apenas tiene 12 años y se la puede ver despegarse del concreto hasta alcanzar más de dos metros, protagonizar una sorprendente caída libre de 34 metros y luego volver a saltar como si no hubiera hecho nada extraordinario. Pareciera que ni el miedo ni el vértigo estuvieran en su ADN.

—El aéreo es un truco difícil. La *skater* número uno de Chile, que tiene 22 años, no lo hace. Que Ignacia sea mujer y haga cosas tan increíbles para su edad hace que los demás le tengan mucho respeto —dice su padre, Sebastián Muñoz, orgulloso por los logros de su hija: actualmente, Ignacia es la número 1 en la categoría *skate women* todo competidor en Nueva Zelanda, donde vive la familia; también es campeona juvenil en Chile y número 3 en el *ranking* nacional adulto. En el último campeonato local, en junio, obtuvo el segundo lugar.

—Tengo una amiga en Nueva Zelanda que siempre iba a los *skateparks*, todos los días. La vi haciendo unos trucos muy buenos y quise probar hacerlo yo. Así fue como empecé. Antes había estado en rugby, en béisbol, y hasta hice ballet y cricket un tiempo, pero el *skate* me encantó. Cuando hago aéreos me siento libre; es como volar, y eso me fascina, aunque lo que más me gusta del *skate* son mis amigos —dice.

Su entrenamiento es rudo: está sobre su tabla mañana y tarde; solo se detiene para el trabajo junto a su kinesiólogo.

—Apenas lleva tres años en esto y es buena no solo por su talento, sino también por la cantidad de tiempo que le dedica, porque estamos enfocados en competir internacionalmente. El proceso es un constante probar y equivocarse, hasta que el cuerpo internaliza los trucos y los hace suyos. Los sábados partíamos a las ocho y media de la mañana; eran las diez de la noche y ella quería seguir haciendo *skate* —dice Sebastián Muñoz, quien hoy está dedicado a tiempo completo a la carrera deportiva de su hija. Viajó junto a ella a Chile en marzo, para participar en la competencia local; el 30 de agosto competirá en el circuito australiano; en septiembre estará en el campeonato mundial en Roma y hacia fines de año espera llegar a Perú para representar a Chile en los Juegos Bolivarianos.

Su sueño, cómo no, es vestir el uniforme de nuestro país en los Juegos Olímpicos, y todo indica que va bien encaminada para ello. Según cuenta Francisco Fuentes, coordinador de *skateboarding* de la Federación de Patinaje —que incluye a este deporte—, la organización ha estado buscando nuevos talentos deportivos, con foco en el próximo ciclo olímpico, para apoyar una preparación adecuada, acorde a un deportista de alto rendimiento. Y tiene sus ojos puestos en Ignacia, quien por ahora cuenta también con el apoyo del Instituto Nacional del Deporte, de la marca chilena IGL —que repone su tabla semanalmente—, Felloni Fitness, que aporta con el vestuario, y Clínica Meds, *sponsor*.

Mientras tanto, los videos de su cuenta en Instagram, donde hace gala de su talento, llegan a acumular nada menos que más de 400 mil *likes*. ■

IGNACIA MUÑOZ, CAMPEONA JUVENIL SKATE:

*“Cuando hago aéreos
 me siento libre;
 es como volar”*

CON APENAS 12 AÑOS, ESTA CHILENA ES LA NÚMERO 1 EN LA CATEGORÍA SKATE WOMEN EN NUEVA ZELANDIA, DONDE VIVE; TAMBIÉN ES CAMPEONA JUVENIL EN CHILE Y NÚMERO 3 EN EL RANKING NACIONAL ADULTO. ¿SU META? REPRESENTAR A CHILE EN LOS PRÓXIMOS JUEGOS OLÍMPICOS.